

Anthologie

Objectif : Fournir un beau texte qui pourra être tout simplement lu pour le plaisir, ou bien reconstitué, mémorisé, mis en scène, etc.

Extrait de *Immortelle randonnée*

(Jean-Christophe Rufin 1952-)

Sur le chemin

Alors, devant mes yeux dessillés¹, les Asturies² déployèrent tous leurs charmes. Ce fut, pendant ces jours merveilleux, une pavane interminable de vallées sauvages et de crêtes somptueuses, de villages inviolés et de chemins tracés comme des carresses divines au flanc des montagnes.

Ce furent des heures vertes comme les pâturages d'altitude et des nuits bleues comme le ciel d'acier qui recouvrait ces paysages. La pureté des sources qui désaltèrent au moment où l'on a soif, le moelleux blond des pains de village, la douceur troublante du vent qui glisse ses doigts dans la chevelure raidie de poussière du marcheur, tout est entré en moi avec force. [...]

J'ai traversé des forêts et franchi des cols, enjambé les eaux noires d'un barrage et rencontré des *horreos*³ énormes, dressés sur des collines comme de fabuleux quadrupèdes ; j'ai cheminé à l'ombre grinçante de gigantesques éoliennes et dormi au sommet de promontoires rocheux que bordaient d'immenses précipices plantés de résineux et de chênes verts.

Et là, dans ces splendeurs, le Chemin m'a confié son secret. [...]

Jean-Christophe Rufin⁴

Immortelle randonnée

Compostelle malgré moi

Gallimard 2013 – page 180

1 - C'est comme si l'auteur venait enfin d'ouvrir les yeux.

2 - Les Asturies sont une région du nord-ouest de l'Espagne (Capitale : Oviedo).

3 - Dans cette région, les *horreos* sont des greniers sur pilotis.

4 - Jean-Christophe Rufin est un médecin français engagé dans l'humanitaire. Il a été ambassadeur de France au Sénégal. Il est membre de l'Académie française.